

学校だより

# さくらっ子

四日市市立桜小学校  
令和元年11月13日  
第16号

桜小学校



朝夕めっきりと寒くなってきました。いつまでポカポカ陽気が続くのだろうと感じさせた季節も、ゆっくりと秋から冬へと移り変わろうとしています。皆さん、風邪などひかないようご注意ください。

11月9日(土)に行われた**授業参観**には、保護者・地域の皆様に多数ご参加いただき、さくらっ子の学びの様子をご覧いただきました。今回は、人権月間の取り組みとして、全学級で人権に関する道徳の時間でもご覧いただきました。

子どもたちが、自他の人権を大切に考え、よりよい友だち関係を築いていくよう、ご家庭と連携しながら、今後も見守りと指導を継続していきます。



## 思い出いっぱい！修学旅行(6年生)

6年生が、10月31日(木)、11月1日(金)の2日間、京都へ修学旅行に出かけました。両日とも好天に恵まれ、45人全員が充実した時間を過ごしました。

1日目は、**三十三間堂～二条城～立命館大学国際平和ミュージアム～金閣寺～河村能舞台**を巡りました。紅葉間近の京都の風情を楽しみながら、貴重な文化遺産の数々を目の当たりにして、子どもたちは改めて歴史の重みを感じていました。中でも、金閣寺の華やかさは格別のようなでした。河村能舞台では、女将さんから直接指導を受け、正しい挨拶の作法、独特の節回しで謡う『高砂』、小鼓の叩き方や能特有の歩き方などを体験的に学ぶことができました。聞法会館で友だちと過ごした一夜は、おしゃべりやトランプなどを楽しみ、忘れられない思い出になりました。

2日目は、現地のボランティアガイドさんとバスや徒歩で移動し、自分たちで考えた見学コースを回る**班別学習**が中心でした。行く先々で詳しい説明を聞き、昼食を一緒にとるなどガイドさんにお世話になり、交流を深めました。最後は、どの班も**清水寺**を見学し、清水坂で買い物を楽しみました。

2日間を通して、大きなトラブルもなく、予定していた通りに行動できました。6年生には、仲間と協力し創り上げたこの経験を忘れず、これからも桜小の最高学年として活躍してほしいと思います。



## 4年生理科『ペットボトル・ロケット』

理科『とじこめた空気や水』を学ぶ4年生が、石井先生の指導のもと、運動場でペットボトル・ロケットを飛ばす実験をしました。実験に使うペットボトル・ロケットは、児童の一人が2年生の夏休みに作ったものです。

ロケットの本体に水を入れて、ポンプで空気を送りました。4年生は、ロケットが着地しそうな場所で待ちました。「よし、行くぞ！」石井先生の合図で、ロケットが勢いよく水を吹き出しながら青空に上がりました。4年生は、大歓声を上げて、友だちのロケットを追いかけました。楽しい理科実験の時間でした。



# あいさつは、お金を使わず仲よくなる手段～河村純子さん～

左の写真は、修学旅行で訪れた河村能舞台の女将 河村純子さんです。

日本の伝統文化である能についてだけでなく、人として大切にしなければならないことも、子どもたちに伝えていただきます。女将さんの迫力と説得力のあるお話に圧倒されました。



道具は、大事にすると何百年でも使うことができます。

日本の芸能は、礼に始まり、礼に終わります。「お願いします」「ありがとうございました」が大事です。

3歳で最初に習うのがあいさつです。あいさつは、1円も使わずに、「こんにちは」だけで誰かと仲よくなれる手段なのです。

手を三角にして下に置いて、頭を下げて「お願いします」と言ってみましょう。



相手に指す指 自分におけよう  
支配と依存のない世界  
だれとでも はなせばみんな おともたち  
ともだちの あんなどころ すごいとおもう  
わるぐちは こころをたたく ぼうりよくです  
その笑顔 みんなでつなごう こころの輪  
あいさつは えがおがあふれる まほうのじゅもん  
あったかい ことばとぬくもり 大切に  
だいじょうぶ 君のとなりには ぼくがいる  
ケンカをしたら なかなおり  
だいじょうぶ 一人じゃないよ いつだって  
やさしさは 心と心の あくしゅだね  
やめようよ 関係ないふり 見ないふり  
いじめなし 笑顔を作る 楽しい日

## わが家の人権標語

たくさんの「人権標語」をいただきました。

どの標語にも、人と関わり合っていく上で大切にしていきたいメッセージがこめられていますね。

ご応募いただいた皆様、ありがとうございました。



みとめよう 一人一人の すてきな個性  
「いじめはだめ」 大人も子供も やっちゃだめ  
ちょっと待て そのひと言が 傷つけていないかな？  
思いやり 優しい心で 助け合おう  
かんちがいするから こそこそ話は やめようよ  
ありがとう そのひと言が 笑顔よぶ  
やさしさは みんながもってる 宝物  
心がほぐれる あなたの笑顔で